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SAN LORENZO 

• Majadahonda tendrá 
próximamente una perrera 
municipal, cuyo presupuesto 
asciende a medio millón de 
pesetas. Por otra parte, dos 
fincas, una en los terrenos de 
la Dehesa y otra en el casco 
urbano, que en su día se ce
dieron al Instituto Nacional 
de Previsión y al Ministerio 
de Educación, han pasado al 
patrimonio municipal. 

^ Majadahonda: Abastecimiento de agua, depuradora, escolarización 

EL AYUNTAMIENT 
INCANSABLE 
El polideportivo ya ha salido a subasta, con 
un presupuesto de quince millones de pesetas. 

Majadahonda es un pueblo en construcción en constante 
crecimiento. En obras públicas, en la ordenación urbana, en la 

infraestructura urbanística, obras en el casco antiguo, se 
han empleado cientos de millones de pesetas 

• De cara a la celebración del 
400 aniversario de la muerte 
de Santa Teresa de Jesús, una 
recomendación: que los visi
tantes que acuden al Monas
terio de El Escorial no olviden 
visitar la magnífica exposi
ción permanente de sus ma
nuscritos. 

• Los vecinos de Robledondo 
han contratado una iguala 
para consultas con el médico 
de Santa María, por 23.500 
pesetas mensuales. Intentan 
paliar, de esta forma, el 
déficit del municipio en ma
teria de Sanidad. 

• El concejal socialista de 
Robledo de Chávela, José Igle
sias, ha presentado reiteradas 
mociones para la instalación 
de un tablón municipal infor
mativo, ya que actualmente 
las notas de la Corporación se 
pegan en los cristales de una 
ventana consistorial, y hay 
que subirse a un banco para 
poderla leer correctamente. 
Según el secretario de Roble
do, señor Pedraza Arias, las 
actas de los plenos no se expo
nen al público, como determi
na la ley, pero pueden leerse 
si se solicitan. 

• El bello local de la Casa de 
Oficios de San Lorenzo, cedi
do por el Patrimonio Nacional 
al Ayuntamiento y cerrado 
desde agosto, una vez clausu
rada la exposición colectiva 
de pintura y esmaltes, ha sido 
concedido a la asociación cul
tural Padre Soler, para que 
imparta clases de música, 
quizá como primer paso a un 
futuro conservatorio. Cabe 
recordar que esta asociación 
ha organizado conciertos y 
recitales en el teatro Carlos 
III, así como clases musicales 
para niños en el centro esco
lar municipal. Seguimos en 
San Lorenzo. El gremio de 
hostelería, segundo en impor
tancia, después de la cons
trucción, celebrará la fiesta 
de Santa Marta, el 3 de no
viembre, suspendida desde 
hace cerca de veinte años. Or
ganizada por una comisión 
formada por pequeños indus?-
tríales y camareros, habrá co
mida típica, fiesta taurina y 
otros actos. Ése día todos los 
bares y restaurantes estarán 
cerrados en San Lorenzo y El 
Escorial. 

Una noticia breve para ce
rrar: en fecha próxima se 
abrirá en Las Rozas una es
cuela de danza española y 
baile clásico. 

Pero prosigue la planifica
ción por etapas, como se desta
ca en el boletín informativo 
municipal de septiembre, don
de se resume la tarea realizada 
y los proyectos y planteamien
tos de nueva obra: reordena
ción de jardincillos, zona pea
tonal, pasos subterráneos, red 
de abastecimiento de agua de 
la barriada del Tejar, polide
portivo con dos piscinas y cam
pos de deportes, construcción 
de la avenida de Santa 
Bárbara, tres depuradoras de 
agua negra, dos de ellas tam
bién para Las Rozas; remode
lación de la carretera de El 
Plantío, urbanización de las ca
lles de Los Chopos, Bellas Vis
tas, Delicias, Movi Deli, con
junto de inmediatas ejecucio
nes por un valor de unos 470 
millones de pesetas y cuya fi
nanciación corre a cargo del 
Ayuntamiento, Diputación 

Provincial, Ministerios, pro
motoras y contribuciones espe
ciales. 

En la enseñanza se ha logra
do escolarizar a todos los niños, 
salvo las excepciones siguien
tes: de los 240 niños que nacie
ron en 1975, casi 55 no han 
tenido plaza; de los nacidos en 
1976, parte de ellos dispondrán 
de tres aulas especiales o li
bres. En total, de las 856 solici
tudes, han quedado pendientes 
70, que tendrán cabida en el 
centro escolar y parvulario en 
construcción sobre una licita
ción de 25 millones de pesetas. 

También se ha creado un ga
binete psicopedagógico, la sa
nidad escolar y el consejo mu
nicipal de educación. Del pre
supuesto de 1980 —175 
millones de pesetas—, más de 
37 millones corresponden a la 
enseñanza, lo que da idea de la 
magnitud de fas realizaciones 

• HA1ADAHONBA 
Información Niinkipai 

Las numercmm realizaciones que *n obras de todo tipo tienen luga* e 

Majadahonda, están dando «otra imagen» al municipio 
El boletín informativo, un buen 
sistema para potenciar la comu
nicación entre los vecinos y el 

Ayuntamiento 

en el terreno cultural. Ha em
pezado a funcionar, asimismo, 
el colegio Antonio Machado y 
los comedores en los colegios 
Santa Catalina y Machado. 

En la sanidad se han intro
ducido mejoras en el Poli-
clínico de la Seguridad Social, 
creándose un centro de plani
ficación y orientación de la fa
milia. Finalmente, se ha adqui
rido una ambulancia mejorado 
la calidad del agua. Y en de
portes, el polideportivo muni
cipal, que ahora se encuentra 
en fase de subasta, cuenta ya 
con un presupuesto de quince 
millones de pesetas. 

Algunos concejales tienen un sueldo de 2.000 pesetas 

LO QUE GANAN LOS ALCALDES 
Todos los ayuntamientos 

han presentado los presupues
tos ordinarios. De acuerdo con 
la ley, sin embargo, no todas 
las corporaciones municipales 
han seguido al pie de la letra lo 
que atañe a la retribución de 
los ediles. Por ejemplo, entre 
otros pueblos, San Lorenzo, 
que por decisión personal ha 
retrasado su imposición. Los 
ediles de Collado-Villalba tie
nen establecido, por su parte, 
un apoyo económico. El alcal
de de Alpedrete percibe 36.000 
mensuales, dedicándose plena
mente al cargo, y 2.000 los con
cejales. El alcalde de Las Rozas 
supera algo las 50.000; los te
nientes de alcalde, las 23.000, y 
los concejales, las 18.000. Los 
concejales de Santa María de la 
Alameda, unas 5.000. Los nue
ve ediles de Valdemorillo, fi
nalmente, se reparten un mi
llón de pesetas anuales, o sea, 
el 3 por 100 del presupuesto. 

Las Rozas: A través del nuevo 
consejo municipal 

DECIDEN LOS VECINOS 
El último p l e n o modif icó e l horario d e trabajo 

d e los e m p l e a d o s d e la Corporación 

En el terreno municipal son noticia en Las Rozas dos 
mociones socialistas aprobadas por el último pleno. En 
primer lugar, que el horario de trabajo de los empleados 
municipales se establezca de ocho a tres de la tarde, de 
forma que el Ayuntamiento esté siempre bien atendido. 

La otra moción de refiere a la participación del pueblo 
en las iniciativas de la Corporación y no como mera actitud 
crítica y denunciante. Se decide constituir por ello un 
consejo municipal «abierto a todos los vientos y que se haga 
una convocatoria al vecindario para su constitución, que 
tendrá la consideración de «numerus apertus», con expre
siones latinas y todo. Este consejo estara constituido por un 
miembro de cada asociación de vecinos, deportivas, juveni
les, culturales, de la APAS, de la salud, de los sindicatos 
con implantación local y varios vecinos que estén respalda
dos por cien firmas cada uno, además de la representación 
del Ayuntamiento». 

Robledo de Chávela: 
Se construirán 28 

de protección oficial 

VIVIENDAS 
MODULARES 

Avanza el otoño y Robledo 
de Chávela permanece silen
cioso y melancólico, salvo los 
fines de semana. Sólo quedan 
ocho familias estables en la ba
rriada de la Estación, con cua
tro o cinco viajeros en el auto
bús de L. Alvarez camino del 
pueblo y de Valdemaqueda. 

Este barrio, tan prieto de ur
banizaciones de lujo, se verá 
afectado enseguida por las 
obras de saneamiento en una 
licitación de 26 millones de pe
setas. 

Asimismo, se iniciará en 
breve la construcción de 28 vi
viendas modulares de protec
ción oficial en los terrenos 
próximos al cuartel de la 
Guardia Civil, de propiedad 
municipal. 

Visitó las academias 
de la Guardia Civil 
y Policía Nacional_ 

RODRÍGUEZ 
SAHAGUN, 

EN SAN 
LORENZO 

Con motivo de la 
festividad de la patrona 
del cuerpo de la Guardia 

Civil, el ministro de 
Defensa, señor Rodríguez 

Sahagún, presidió los 
actos celebrados en la _-
academia de cabos de 

Guadarrama, que 
anteriormente se hallaba 

en San Lorenzo 
Pronunció un emotivo 

y sincero discurso en ho
nor de la Guardia Civil, 

Ír seguidamente se tras-
adó al nuevo cuartel y 

las dependencias, re
cientemente inaugura
das en San Lorenzo, de 
las dos academias de la 
Guardia Civil y de la 
Policía Nacional. 

Hace años había en El 
Escorial centros de Ca
rabineros, del Ejército y 
de la Guardia Civil, que 
aportaron beneficios 
económicos al real sitio. 
Ahora, una vez que el 
Ayuntamiento ratificó el 
acuerdo del municipio 
anterior de destinar dos 
grandes edificios para 
impartir esas enseñanzas 
militares, se aprecia la 
presencia de muchos 
alumnos, lo cual, en esta 
época de relativa parali
zación del gremio de la 
hostelería, significará 
una apreciable ayuda. 

No hay que olvidar 
que San Lorenzo de El 
Escorial adolece —y su 
Ayuntamiento así lo ha 
manifestado en reitera
das ocasiones— de los 
medios necesarios para 
potenciar el sector hoste
lero y de servicios. 
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La Diputación solicita licencia para una emisora de FM 

UNA RADIO PROVINCIAL 

™ La Confederación Gene-
Tal de ' Trabajadores 
Autónomos del Taxi celebró 
el pasado fin de semana su 
" Congreso en Madrid, 
acordando, entre otros pun
tos, solicitar la «congelación 

de las concesiones de licen
cias^ a nivel municipal, 
según la relación actual de 
taxis/número de habitantes, 
V anular aquellas que no 
Presten servicio actualmen
te». 

B En visita de inspección 
"evada a cabo por el presi
dente de la Comisión de 
•Abastos y Mercados a diver
sos establecimientos de Al-
corean expendedores de pan 
se han levantado actas a sus 
Proveedores: Panificadora 
de Leganés, S. A., de Lega
jes; Panificadora El Siglo, 
S- A., de Getafe, ambas por 
falta de peso en el pan. En 
cuanto a la Panificadora de 
Lisboa, de Alcorcón, mien
tras que en unas especiali
dades faltaba peso, en otras 
sobraba. También se ha le
vantado acta, que, junto a 
las demás, seremiten al ex
celentísimo gobernador ci
vil de Madrid para que de
termine y, si procede, apli-
°tUe las sanciones a que hu
biere lugar. 

• De 7.000 a 8.000 personas 
asistieron el pasado domin-
9o_ en Getafe a la inaugura
ción oficial de las obras en 
el sector 3del Plan General 
de Ordenación Urbana, 
donde siete cooperativas 
construirán 3.440 viviendas 
en 3.540 metros cuadrados 
de terreno. Aquí vivirán 
unas 20.000 personas. Su 
nombre ahorra todo comen
tario: Nueva Ciudad Getafe. 

• La organización del PCE 
en los pueblos de la perife-
ria sur de Madrid tiene pre
visto celebrar unas jorna
das municipales hacia me
diados del mes de noviem
bre. Los comunistas 
cuentan"con un alcalde en 
Pinto y numerosos conceja
les en el resto de las locali
dades. 

• La dirección del Centro 
Municipal de Salud de Geta
fe es P e r a l e s , 6, 1.°, 
teléfonos 6815176 y 77. El 
teléfono de la Organización 
Alcohólicos Anónimos es el 
6815178. 

Con el firme propósito de conseguir una mayor comunicación y 
acercamiento entre la capital y los distintos pueblos que 

componen la provincia, la Diputación ha solicitado el 
correspondiente permiso para la instalación de una emisora de 

frecuencia modulada, naciendo uso de los derechos que la 
legislación vigente otorga a las entidades de carácter público. 
Nacida en el seno de una corporación que representa a todos y 

cada uno de nuestros municipios, la nueva emisora de FM quiere 
ser, ante todo, un medio al servicio de los madrileños 

«Es misión prioritaria —se
ñala la memoria de programa
ción adjunta en el «dossier» de 
solicitud— promover el interés 
de la audiencia por la radio, 
contribuyendo a aumentar la 
oferta y la variedad de la pro
gramación en el orden educati
vo, científico y cultural. Para 
satisfacer las necesidades de 
información local y, por ende, 
del acceso a la cultura por par
te de importantes áreas de 
nuestra provincia, se elabora
rán programas acordes con 
esta finalidad.» 

CONOCER LA REALIDAD 
PROVINCIAL 

Desde el punto de vista de 
los contenidos, la emisora pro
vincial se ha fijado unas líneas 
directrices que enmarcarán su 
actuación. Así se pretende lle
var a cabo la divulgación de 
ordenamiento jurídico vigente, 
dado que «la tarea de hacer lle
gar a la comunidad los concep
tos contenidos en nuestra 
Constitución es un deber de 
aplicación general para una 
entidad pública como la Dipu
tación. Es obligado organizar 
un esfuerzo comunicativo y de 
formación cívica para acercar 
las instituciones al pueblo, ex
plicando sus funciones y come
tidos». 

Paralelamente, la emisora 
provincial se ha marcado el ob
jetivo de sensibilizar al ciuda
dano por la autonomía madri
leña. Para ello, la programa
ción incluirá un destacado 
número de programas que 

pongan de relieve los rasgos 
característicos de la provincia, 
tanto en los campos de la cul
tura, historia, geografía, econo
mía y folklore, como en todos 
aquellos que conlleven un me
jor conocimiento de la realidad 
provincial. 

Se pretende, en tercer lugar, 
aumentar los bajos índices de 
culturización en determinadas 
áreas de la provincia y de la 
capital, y potenciar el sentido 

Los micrófonos de la nueva emisora provincial estarán abiertos a todos los 
municipios madrileños 

Potenciar la solidaridad y cooperación entre 
los municipios, sensibilizar al ciudadano 
por la autonomía madrileña y aumentar 

los índices de culturización, entre los 
objetivos prioritarios 

de solidaridad y cooperación 
entre los municipios, mediante 
un mayor y mejor conocimien
to mutuo. Para ello, y entre 
otros aspectos, se propiciará la 
información de servicios que 
ayuden a conseguir este pro
pósito —transportes públicos, 
manifestaciones culturales y 
similares— a la vez que se pro
mueven turísticamente todos 
aquellos lugares que forman 
parte de nuestro patrimonio 
cultural y aún no son lo sufi
cientemente conocidos. 

El capítulo de objetivos in
cluye también, como es lógico, 
la parcela de información. «La 
programación de la nueva 
emisora institucional debe con

tar con numerosos espacios in
formativos en torno a todos los 
acontecimientos y hechos noti-
ciables de interés provincial.» 

La divulgación musical y 
del mundo de las artes cierran 
el capítulo de propósito que 
inicialmente se ha fijado la 
emisora de la provincia y que, 
como es lógico, se verán am
pliados a tenor de las necesida
des e inquietudes que surjan 
durante su funcionamiento. 

LA RADIO, EN CADA 
MUNICIPIO 

La nueva radio estará dota
da de los adecuados medios en 
el aspecto técnico. En este 
capítulo, y tras el estudio de la 

geografía local, se ha llegado a 
la conclusión de que será nece
sario disponer de dos frecuen
cias, F l y F2, para cubrir e S 
ámbito de la emisora, que se 
circunscribe única y exclusiva
mente a la provincia. 

La frecuencia F l se destina
rá a un transmisor central es-
tereofónico que, cubriendo el 
área metropolitana de Madrid, 
se extienda lo más posible por 
la provincia y facilite señal 
primaria para los repetidores 
en F2, que llevarán esta señal 
hasta los municipios que por su 
distancia y obstáculos natura
les tengan dificultades de re
cepción. 

De esta forma, la emisora 
provincial —que al ser institu
cional no incluirá ningún tipo 
de publicidad— hace posible la 
recepción en toda la provincia 
de programas en frecuencia 
modulada, cosa que hasta aho
ra era inviable en numerosos 
municipios. 

Fotos: Rogelio Leal 

Escape de gas en el colegio Víctor Pradera 

LEGANES PUDO SER ORTUELLA 
Todo Zarzaquemada, un barrio del pueblo de Leganés, se ve 

afectado por el mal estado en que se encuentra la red de 
distribución de gas propano. El balance, hasta ahora, es de dos 
ninas muertas y otras 19 personas heridas —en su mayor parte 
niños también—, además de una serie de sustos. El último, una 

fuga de gas detectada el día 23 en el colegio Víctor Pradera, que 
hizo pensar inmediatamente en la catástrofe de Ortuella. 

El deficiente estado de la red, que distribuye 
propano a seis colegios nacionales, 

no ofrece la menor garantía, según los 
técnicos municipales 

Efectivamente, pocas horas 
después de que se tuviera noti
cia de la explosión de gas que 
provocó la masacre de Ortuella 
nos enterábamos de que en el 
colegio Víctor Pradera, de Le
ganés, se había detectado una 
fuga de gas que provocó un in
cendio, aunque sin mayores 
consecuencias gracias a que las 
aulas estaban vacías. El incen
dio se propagó a lo largo de 
unos ocho o diez metros, sí-

f uiendo la dirección de la Ol
ería conductora, según el in

forme elaborado por los servi
cios técnicos del Ayuntamien
to. El tramo de tuberías, en 
teoría, debería estar clausura
do por haberse comprobado 
con anterioridad que había 
fuga de gas. Sin embargo, al
guien debió de abrir la llave de 
paso. 

EL GAS YA SE HA 
COBRADO VICTIMAS 

Este no ha sido el primer ac
cidente. El pasado 15 de sep
tiembre, una violenta explo
sión en una de las calles de 
Zarzaquemada causó veintiún 
heridos, niños en su mayor 

Earte. Dos de ellos, María Isa-
el Rodrigo Montero, de trece 

años, y Elena Mora Mascara-
que, de once, murieron poco 

después a causa de las heridas 
sufridas en la explosión. 

Esta serie de accidentes 
pone de manifiesto la mala si
tuación en que se encuentra la 
red, que se extiende a lo largo 
de 25 kilómetros aproximada
mente y que viene a abastecer 
de propano a unas 90.000 per
sonas. La misma red suminis
tra gas, además, a seis colegios 
nacionales que agrupan a unos 
6.000 niños. 

A raíz de la explosión del día 
15 de septiembre se comenza
ron una serie de obras de repa
ración y comprobación del es
tado de la red, que no ofrece, a 
juicio de los técnicos municipa
les, la menor garantía. Las re-
foraciones consisten en soldar 
os poros de oxidación de las 

tuberías en vez de sustituirlas 
por otras nuevas, con lo que 
corre el peligro de que los po
ros se reproduzcan. 

Tanto en el caso de la fuga 
de gas en el colegio como en el 
de la explosión que costó la 
vida a las dos niñas, los tramos 
afectados debían estar clausu
rados, según órdenes del Mi
nisterio de Industria y Ener
gía. Pero no era así, pues de lo 
contrario no hubiera habido 
gas en las tuberías. 

En este sentido, Ramón Es
pinar, alcalde de Leganés, cul
pa directamente a la empresa 
concesionaria, Gas España, S. 
A., de «falta de competencia y 
de capacidad. Deben existir 
—continúa— los mecanismos 
legales para evitar el mercanti
lismo de esta empresa. Ade
más, somos conscientes de que 
es una tapadera de Butano, S. 
A., y la Administración debe
ría poner un calendario y unos 
plazos fijos para poner fin a la 
situación». 

AHORA ESTÁN SIN GAS 
Y SIN COLEGIO 

Las denuncias de la situa
ción han sido repetidas en va
rias ocasiones. El mismo día 23, 
el alcalde y otros miembros dé 
la Corporación se reunieron 
con el gobernador civil, Maria
no Nicolás, para hacerle cons
tar su insatisfacción con las 
pruebas y obras que se estaban 
efectuando y su convenci
miento de que Butano estaba 
implicada de alguna forma, f 
la vista de que el Ayuntamien
to no tiene capacidad para re
solver el problema. 

Sin embargo, horas después, 

al tener conocimiento de la 
fuga de gas en el colegio, se 
planteó la necesidad de actuar 
por cuenta propia. Como con
secuencia, al día siguiente se 
suspendió la actividad aca
démica en los seis colegios na
cionales de Zarzaquemada, a 
los que Gas España suministra 
propano. Al mismo tiempo se 
cerraron todas las conduccio
nes generales, con lo que unas 
3.000 viviendas no cuentan 
ahora mismo con gas. Esta me
dida se mantendrá, en princi
pio, hasta que se tengan garan
tías suficientes sobre la seguri
dad de la red. 

Mientras tanto, «el síndrome 
de Ortuella» sigue ex ten 
diéndose a otras zonas de la 
capital. El colegio Virgen del 
Cortijo, de Madrid, trata estos 
días de solucionar el problema 
creadorpor la peligrosa y cerca
na localización de los depósitos 
de propano. Junta Municipal 
de Hortaleza, Ayuntamiento y 
Gobierno Civil intentan tomar 
medidas para evitar suces» 
como el recientemente ocuni 
do. 

Gregorio G. LUJ/ 
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ARANJUEZ 

• Parece ser que Coplaco 
ha dado el visto bueno al 
proyecto de construir en 
Chinchón la Casa de la Cul
tura, biblioteca,, club de an
cianos y una planta para el 
material del Ayuntamiento, 
por parte de la Caja de Aho
rros. 

El proyecto estaba parali
zado porque la Caja preten
día hacer viviendas en la 
parte alta del edificio para 
sus empleados, pero las nor
mas subsidiarias limitaban 
el volumen de edificabili-
dad. Y ala Caja no le renta-
büizaba el proyecto si no era 
con las viviendas para los 
empleados incluidas. 

• El pasado año el Ayunta
miento de Titulcia redactó 
un proyecto completo para 
arreglar las escuelas, que 
ascendía a más de tres mi
llones de pesetas. La Dele
gación de Educación comu
nicó que las obras comenza
rían en el mes de marzo del 
79, y hasta la fecha no han 
recibido nada. 

Puestos al habla de nuevo 
con los responsbles de la De
legación, respondieron que 
las obras se iban a comen
zar si dentro del presupues
to del año 81 sobra dinero 
de alguna partida grande. 
• El último número del 
tBoletín Municipal» de 
Ciempozuélos recoge todas 
las realizaciones de la Cor
poración de los primeros 
quince meses de gestión y 
las previsiones para el pre
sente presupuesto. 

Dentro de las realizacio
nes destacan los apartados 
dedicados a obras, incluyen
do en ellas la dotación de 
infraestructura, la pavi
mentación y el alumbrado, 
enseñanza y los aspectos re
lacionados con el funciona
miento del Ayuntamiento. 
• El pueblo de Vülarejo 
continúa a la espera de que 
el Ministerio de Sanidad de
cida ponerles un ambulato
rio para toda la zona. 

Mientras tanto, el Ayun
tamiento ha habilitado una 
clínica rural, pero que es in
suficiente. Hasta ahora, los 
vecinos se desplazaban has
ta Arganda para recibir 
atención médica, con lo que 
agravaban el problema de 
este último pueblo. 

Tielmes: Grito unánime de ochenta familias que viven en cuevas 

VIVIENDAS SOCIALES ¡YA! 
La rocambolesca historia de los terrenos en * 
que se debían construir mantiene vivo el 

problema desde 1943 
Los vecinos de Tielmes llevan tras ciento cincuenta viviendas 

desde el año 1943. Los terrenos, comprados por la Obra Sindical 
del Hogar desde el año 62, están convertidos en vertederos. En 

Tielmes, mientras tanto, hay anas ochenta familias que viven en 
cuevas, en espera de las viviendas sociales. Coplaco, sin embargo, 
desatiende la petición del Ayuntamiento, que trata de incluir los 

terrenos destinados a estas viviendas dentro del casco urbano 
Los primeros propietarios de 

los terrenos los cedieron a la 
Obra Sindical del Hogar por 
dos pesetas-metro en el año 43, 
aunque hasta el año 62 no fue
ron totalmente adquiridos. 
Cuando la Obra Sindical co
menzó a hacer las viviendas, 
las tuvieron que derrumbar 
por mala edificación, y desde 
entonces están paralizadas las 
obras. El terreno queda, enton
ces, como propiedad de la Obra 
Sindical, que adquiere otro 
nuevo, sin que construya en 
ninguno de los dos. 

EL MINISTERIO ENTRA 
EN JUEGO 

Para tratar de dar solución 
al problema de las cuevas, y 
ante la evidente necesidad de 
las viviendas, se trasladan 
técnicos del Ministerio de la 
Vivienda a Tielmes para ver 
sobre el terreno los solares en 
los que se harían las obras. La 
propuesta de los técnicos del 
Ministerio es que los solares 
destinados a viviendas estén 
juntos y proponen la compra 
del terreno que les parece más 
idóneo en ese momento para 
viviendas: la zona de la vega. 

Los nuevos terrenos, 15.000 
metros de labranza, están veta

dos de antemano por el Minis
terio, quien los adquirió para 
vivienda, así como por Copla
co, para cualquier tipo de cons
trucción. 

A esta situación se añade 
que se tardó demasiado en ha
cer el proyecto de construc
ción, por lo que el presupuesto 
se quedó desfasado y las vi
viendas sin construir. 

Cuando el actual alcalde, 
Tomás Sánchez, toma el cargo, 
consciente de que el Ministerio 
iba a rechazar su propio pro
yecto, por encontrarse en los 
terrenos que él mismo había 
aquirido para vivienda, pero 
que son de huerta, y por tanto 
no edificable, decide proponer 
que se rechace el proyecto y se 
elabore uno nuevo. Propuesta 
que dio resultado. 

Tras un tiempo, el tema 
vuelve a estar de actualidad, y 
los nuevos terrenos en los que 
se van a hacer las viviendas 
—los primeros destinados para 
ello, propiedad del Ministerio 
al desaparecer la Obra Sindical 
del Hogar— están enclavados 
en lo que se denomina 
polígono de ensanche, cuyas 
principales características son 
el límite de edif icabilidad y un 
estudio de detalle previo al 
proyecto. 

Como puede verse en el plano, los polígonos Svl3 colindan con elpolJQ0**3 

1. La zona rayada son los terrenos de la Obra Sindical del Hogar. La flecM 
señala la plaza Nacional 

CONSEGUIR MAYOR 
EDIFICABILIDAD 

El Ayuntamiento ha pedido 
a Coplaco que cambie las Nor
mas Subsidiarias de los 
polígonos 9 y 13, pero sólo en 
lo referente a los terrenos en 
que se construirían las vivien
das, porque si esos terrenos se 
incluyen dentro del casco anti
guo del pueblo, la edificabili-
dad es mayor y se construirían 
todas las viviendas que se ne
cesitan. Por el contrario, con la 
clasificación actual sólo se po
drán construir ochenta y cinco 
viviendas si se hace el estudio 
de detalle de los dos polígonos 
juntos, y si se hace por separa
do, admiten sesenta y cinco vi
viendas. 

Las razones de peso que pro
pone el Ayuntamiento se ba
san en la necesidad de las edi
ficaciones, en que los terrenos 
pertenecen al antiguo casco de 

población, añadiendo que en 
caso de que no reconozcan 
como antiguo casco de pobla
ción la totalidad de los dos 
polígonos, ceda Coplaco en lo 
referente al polígono 9 cercano 
del Ayuntamiento unos 75 me
tros. 

Lo que la Corporación de 
Tielmes considera más nefasto 
en este tema es que ni siquiera 
se dignan las altas esferas de 
Coplaco, que son los que deci
den, a visitar el pueblo y estu
diar el problema sobre el terre
no. Las decisiones sobre el 
tema se han realizado desde un 
despacho y en base a los planos 
de ordenación urbana. 

Sobre el tema, el alcalde de 
Tielmes, Tomás Sánchez, n3 

manifestado: «Nosotros quere
mos que se varíe sólo lo <lue 

afecta a las viviendas sociales, 
porque la gente ha de vivir en 
una casa digna.» 

Valdaracete: Ante los frecuentes robos en viviendas, los vecinos piden 

GUARDIA CIVIL EN EXCLUSIVA 
Los números del cuartel tienen que cubrir actualmente una zona 

demasiado amplia, que llega hasta Arganda 

En Valdaracete, durante el pasado verano, se 
registraron robos en las casas cerradas de la 

zona. Las sustracciones preocupaban a los 
vecinos más por su número que por su magnitud. 

Desaparecidos los hurtos con el verano, la 
asociación de vecinos está recogiendo firmas 

para que la Guardia Civil del pueblo realice sus 
servicios sólo en el término municipal 

Las sustracciones del pasado verano se cen
traron en la zona de chalés, aprovechando que 
estaban cerrados. Pero también fueron robadas 
algunas casas cuando los vecinos se encontraban 
asistiendo a los actos religiosos de las fiestas, sin 
que la cuantía de los hurtos tuviera importan
cia. 

Es este detalle el que hacía sospechar a los 
vecinos que no eran profesionales los que sa

queaban la casa de tabaco rubio, alcohol y algu
na que otra joya más o menos valiosa, sin preo
cuparse de televisor en color ni demás objetos. 

Lo que más preocupaba a los vecinos era que 
la información sobre fas casas vacías debía darla 
alguien del pueblo, fuera o no acompañado por 
extraños, por lo enterados que estaban sobre la 
situación de cada casa. 

A partir de septiembre cesaron los robos, y 
ahora la asociación de vecinos está recogiendo 
firmas entre los de mayor de edad para elevar 
un escrito al Ayuntamiento, y que éste lo envíe 
a su vez al Gobierno Civil, pidiendo que los 
números de la Guardia Civil que residen en la 
casa-cuartel del pueblo realicen sus servicios 
dentro del término municipal, ya que en la ac
tualidad tienen destinada toda la zona limítrofe 
hasta Arganda. 

Arganda: Después de un 
año de gestiones 

LA 
SANIDAD 
MEJORA 

El Ministerio de Sanidad y 
Seguridad Social, a través de la 
Subdirección General de Asis
tencia Extrahospitalaría, ha co
municado por escrito al Ayun
tamiento de Arganda del Rey 
que en el presupuesto para 1981 
existe una consignación espe
cífica de 30 millones de pesetas, 
de los cuales 18 millones se des
tinarán a obras, y 12, a material 
con el fin de ampliar el ambu
latorio actual, dotándolo de una 
planta más. En ella se ubicará 
el servicio de análisis clínicos y 
radiología. Culmina así un lar-

La gestión municipal ha satisfecho una vieja reivindicación de los vecinos 

go proceso de gestiones y nego
ciaciones entre el Ayuntamien
to de Arganda, a través de su 
concejal de sanidad, Antonio 
Mollons, y el Insalud, que se ha 
desarrollado a largo de un año 

y medio. La solicitud de este 
nuevo servicio y las dificulta
des para conseguirlo llevó a los 
vecinos a efectuar diversas ma
nifestaciones en los años 1977 y 
1978. 

Algodor: 
Opina el PCE 

«ARANJUEZ 

MOVERSE» 
Tras el amplio informe 

de la situación del enclave 
ferroviario de Algodor, pu
blicado en CISNEROS la 
pasada semana, ofrecemos 
hoy la opinión sobre este 
tema de la concejal del PCE 
Carmen Zamorano. Sus pa
labras —que no pudieron 
incluirse en el anterior 
número por falta de espa
cio— complementan las del 
alcalde de Aranjuez y el re
presentante de Algodor. 

«Es lamentable cómo 
vive esta gente. Carecen de 
agua, de cabina telefónica, 
de practicante... Comenza
mos a hacer gestiones y 
presentamos una carta en el 
Ayuntamiento en el último 
pleno. Poco podemos hacer, 
pero exigimos que se nos 
atienda en este sentido.» 

Respondiendo a la pre
gunta de si es el Ayunta
miento o Renfe quien tiene 
que gestionar los proble
mas, señaló que «es el 
Ayuntamiento el que tiene 
que dedicarse a resolverlos, 
puesto que el enclave es un 
barrio de Aranjuez. Si Ren
fe tiene una posibilidad de 
hacerlo, que lo haga; pero 
es que no todos los que vi
ven allí son de Renfe. El 
Ayuntamiento, por ejemplo 
el alcalde, podía hablar con 
los de Renfe, moverse un 
poquito, porque sospecho 
que lo está abandonando»^ 


